

Schriftliche Kleine Anfrage

des Abgeordneten Dirk Nockemann (AfD) vom 06.05.25

und Antwort des Senats

Betr.: Das „Lagebild Flüchtlinge“ nennt die Zahl der Ausreisepflichtigen nicht mehr

Einleitung für die Fragen:

Das monatlich erscheinende „Lagebild Flüchtlinge“ der Sozialbehörde weist nicht mehr die Zahlen der in Hamburg ausreisepflichtigen, geduldeten und anerkannten „Flüchtlinge“ aus.

Das Chart „Ausreisepflichtige Personen in Hamburg“ wurde zuletzt im Dezember 2024 veröffentlicht.

Diese Informationen sind ein wichtiger Gradmesser für die Effizienz des Asylsystems.

Vor diesem Hintergrund frage ich den Senat:

Frage 1: Seit wann weist das „Lagebild Flüchtlinge“ die Daten über „Ausreisepflichtige Personen in Hamburg“ nicht mehr aus?

Frage 2: Was ist der Grund für die Streichung dieser Informationen?

Frage 3: Wann werden die Informationen über „Ausreisepflichtige Personen in Hamburg“ wieder im Lagebild Flüchtlinge zur Verfügung gestellt?

Frage 4: Wie viele „Ausreisepflichtige Personen in Hamburg“ unter den „Flüchtlingen“ gab es jeweils im Januar, Februar, März und April 2025? Bitte wie gehabt nach Ausreisepflichtigen gesamt, geduldeten und nicht geduldeten Personen aufschlüsseln.

Antwort zu Fragen 1 bis 4:

Seit Januar 2025 werden Zahlen zu ausreisepflichtigen Personen in Hamburg nicht mehr im „Lagebild Flüchtlinge“ ausgewiesen. Die bis Dezember 2024 ausgewiesene Anzahl der ausreisepflichtigen Personen wurde der Statistik des Ausländerzentralregisters (AZR) entnommen. Stichproben haben ergeben, dass zwischen den Zahlen aus der AZR-Statistik und den Zahlen des Hamburgischen Fachverfahrens PaulaGO! aufgrund nicht übereinstimmender Auswertungsparameter Divergenzen bestehen. In den AZR-Statistiken sind Personen enthalten sind, die nicht ausreisepflichtig sind.

Die zuständige Behörde hat sich bereits an das Bundesministerium des Inneren gewandt und um Korrektur der AZR-Auswertungsparameter gebeten. Eine Antwort steht noch aus.